

LA GAZETTE DE MI-FORêt

LE BULLETIN D'INFORMATION DE VOTRE CENTRE ÉQUESTRE PRÉFÉRÉ



COMMENT CA MARCHE LES ROBES DES CHEVAUX ?

Ce mois-ci on vous propose un petit cours de génétique afin de mieux comprendre comment vos équidés préférés ont une robe baie, noire, alezane...

La robe d'un cheval va dépendre de celle de ses parents. En effet, (certains se souviendront de leur cours de SVT au collège/lycée) chaque parent transmet un chromosome à son enfant pour former une paire. Par exemple, si le père (possédant les chromosomes XY) et la mère (possédant les chromosomes XX) transmettent chacun leur chromosome X on obtient une jument alors que si le père transmet son chromosome Y on obtient un mâle.

Ces chromosomes possèdent un grand nombre de gènes qui ont tous une version différente selon l'individu : ce sont les allèles. Ces allèles vont déterminer plusieurs caractéristiques de la robe du cheval : si elle est foncée ou claire, la couleur des crins,... Par exemple, si le père possède l'allèle foncé (E) et la mère également, le poulain aura une robe foncée. Et inversement si les deux parents possèdent l'allèle "robe claire" (e), on obtient un poulain à la robe claire. Mais si le père possède l'allèle foncé (E) et la mère l'allèle claire (e) ? Ou inversement ? Et bien c'est l'allèle dominante qui prend le dessus sur l'allèle dite récessive. Dans le cas présent c'est l'allèle foncé (E) qui est dominante donc le poulain sera de robe foncée.

Pourquoi un cheval est-il gris ?

Un cheval gris ne naît pas gris. Cette robe est due à une destruction progressive des pigments de la peau. En effet, le gène responsable de cette

robe, dit gène "gris", est évolutif. Ce gène possède 2 allèles : (G) l'allèle dominant et (g) l'allèle récessif. Si l'un des parents est gris, il y a donc, au minimum, 50% de chance que le poulain soit gris lui aussi. Et si ce parent possède les deux allèles G, il y a 100% de chance que le poulain soit gris et cela peu importe la robe de l'autre parent.

Et pour les autres types de robes un peu particulières ?

Pour les robes encore plus spécifiques comme la robe palomino, crème, ou encore pie cela se complique. Prenons l'exemple du gène "crème" qui est un gène co-dominant, c'est-à-dire, que chaque allèle va s'exprimer chez l'individu. Ce gène possède 2 allèles : l'allèle (CR) responsable de la dilution et (cr) qui ne l'est pas. Par exemple, un cheval alezan, bai ou noir possède forcément 2 allèles (cr) donc leur robe n'est pas diluée. Mais si un poulain né d'un parent alezan et d'un autre parent possédant l'allèle (CR) il sera palomino. Si l'un des parents est bai et que le poulain hérite du gène (CR) de son autre parent, on obtient alors un poulain isabelle.

Ce principe de gènes co-dominants fonctionnement également pour toutes les déclinaisons de robes comme les alezans crins lavés.

On espère que vous avez appris de nouvelles choses grâce à cet article et si vous souhaitez en savoir plus n'hésitez pas à consulter cet article qui regroupe toutes les études de l'IFCE sur le sujet :

<https://blog.equisense.com/robe-cheval/>

HELLO LA TEAM MIF !

Ce mois-ci en plus des rubriques habituelles on vous propose un peu de théorie. On espère que cette nouvelle édition vous plaira !

Une photographe à MIF

Nolwenn, cavalière de la TEAM MIF et photographe professionnelle, viendra prendre des photos pendant les cours et vous les proposera à la vente pour ceux qui souhaite avoir un souvenir de leur année d'équitation.

Félicitations Maïwenn !

Bravo à Maïwenn qui a réussi les tests pour intégrer la formation CQP EAE à St Lunaire en septembre prochain. Elle sera donc votre nouvelle stagiaire monitrice l'année prochaine.

LES CHUTES DU MOIS



Ce mois-ci pas beaucoup de chutes au programme mais certaines ont évité la cascade de peu. D'abord Pauline, qui pour une première sur Handy, a évité la séparation de corps lors d'un cours du lundi soir. Eloïse a également évité la chute lors de son tour avec And au Hunter puisque monsieur a décollé une foulée trop tôt et de très loin. Et pour finir le mois, c'est Maëlie qui a chuté d'Albion lors du paddock du Hunter.



L'INTERVIEW DU MOIS

CE MOIS-CI, ON VOUS PROPOSE DE DÉCOUVRIR UNE JEUNE CAVALIÈRE QUI AIDE CATHY DANS LA PRÉPARATION DES JEUNES PONEYS POUR LE CLUB :

Peux-tu te présenter en quelques mots ?

Je m'appelle Romane, j'ai 13 ans et j'ai le galop 4 depuis l'été dernier. Je monte depuis 6 ans et je monte dans le cours du mardi à 19h30 et du samedi à 15h30.

Quelle est ta discipline préférée ?

J'aime les deux disciplines CSO et Hunter mais j'ai quand même une préférence pour le Hunter. Je trouve que c'est très agréable à regarder, ça demande beaucoup de travail, de concentration, de rigueur et également le fait d'être connecté avec son cheval.

Quels sont tes objectifs pour la suite ?

Mes objectifs pour l'année prochaine sont de continuer à progresser en concours et potentiellement passer le galop 5. J'aimerais beaucoup continuer à progresser avec Apache et continuer à découvrir de nouveaux chevaux.

Un moment qui t'a marqué cette année ?

J'ai été super contente et surprise pendant la semaine de stage pendant les vacances d'avril d'avoir eu la chance de monter de nouveaux chevaux.

On sait que tu travaille Apache et Kanaï peux tu nous dire ce que tu fais avec eux, les points forts et faibles de chacun et ce qu'ils t'apportent ?

J'ai beaucoup apprécié travailler Kanai, c'est un poney très mimi, très à l'écoute, qui apprend très vite et qui n'oublie rien. Apache lui en revanche est bien différent, il est très chou au quotidien j'aime beaucoup m'en occuper. Au travail il peut être très appliqué, très à l'écoute

et très bien faire les choses (quand il veut 😊) mais quand on n'arrive pas un truc j'ai tendance à me braquer et lui aussi, une fois que je comprends comment il marche tout roule. Il m'apporte beaucoup de joie, je rigole beaucoup avec lui.

Quel est le cheval que tu préfères monter et pourquoi ?

J'aime beaucoup Albion, Virgule et bien entendu Apache. Albion est assez polyvalent. Il m'a fait beaucoup apprendre durant cette année et également en concours. Virgule : elle est parfaite, elle m'a sauvée tellement de fois en concours. Elle est très polyvalente, elle m'a fait énormément progresser. J'ai gagné mon premier Hunter avec elle. Apache est bien différent. Il n'est pas du tout maître d'école mais il m'a appris beaucoup de choses. J'ai pas mal galéré au début mais quand je vois notre évolution je suis plutôt fière de nous.

Un cheval ou un poney qui te ressemble mentalement ?

Je dirais Apache il est aussi tête que moi mais ont est tous les deux persévérateurs mais lui pas toujours dans le bon sens.

Peux-tu décrire Mi-Forêt en 3 mots ?

Je dirais familial, accueillant, qui se soucie du bien être de ses animaux.

Merci Romane !



RÉSULTATS DES CONCOURS

Le 19 mai, après de nombreuses années, les cavaliers se sont à nouveau rendus au Val Froment pour un CSO. Sous le soleil, nos amis de la TEAM MIF ont pu réaliser de beaux classements.

En prépa 60, Romane et Oscar, Tina et Dauphin et Chloé et Oscar réalisent de magnifiques sans-faute. En Club 3, Romane et Albion terminent 9ème et Maélie 12ème avec Albion également. En Club 2, Yohan (alias notre Champion) et Banzai se classent à la 6ème place. Elodie et Lucky se classent à la 9ème place de cette épreuve Club 2 ainsi que Helin et And à la 12ème place. Helin et And se classent également dans la Club 1 en prenant la 5ème place. En club Elite, Louise termine la journée en obtenant la 2ème place avec Boston.

Fin du mois, le club organisait un nouvel hunter officiel. En Club 4 mixte, les cavaliers de MIF ont fait "carton plein" en remportant tout le podium. Clémence et Virgule décrochent la 1ère place suivis de Aude et Cuco à la 2ème place. Morgane et Virgule ainsi que Clémence et Oscar prennent la 3ème place ex-aequo.

En Club 3 Mixte, Romane et Virgule remportent l'épreuve. Dauphin termine 4ème avec Maelie et 7ème avec Tina. Et Albion termine également 5ème avec Romane et 6ème avec Maélie.

En Club 1 "Figures imposées", Helin et And remportent l'épreuve suivis de Maiwenn et Galbion à la seconde place et Lalie et Ukraine à la 3ème place.

En Club 2 "Maniabilité", Eloise et Lucky terminent 3ème et Louna et Astuce 6ème. En Club 1 Mania, Yohan et Banzai prennent la 2ème place suivis de Maiwenn et Galbion à la 3ème place.

Lors de ce concours, vous avez pu apercevoir Nolwenn au milieu de la carrière avec son appareil photo. Les photos du concours sont disponibles à la vente sur son Facebook "Nolwenn Caillard Photographe".

Bisous la Team MIF ❤️



LES ANNIVERSAIRES

- Perrine : 16 juin

LES PROCHAINS CONCOURS

- 9 juin : Bois de Soeuvres (Hunter)
- 16 juin : Mi-Forêt (CSO)
- 23 juin : Concours déguisé

LES STAGES D'ÉTÉ

- Du 1er au 5 juillet : GALOPS 3/4
- Du 8 au 12 juillet : GALOPS 1/2/3 et 6/7
- Du 15 au 19 juillet : GALOPS 3/4
- Du 22 au 26 juillet : GALOPS 1/2/3
- Du 19 au 23 août : GALOPS 1/2/3
- Du 26 au 30 août : GALOPS 4/5